



Le 21 mars 2024

Monsieur Carlos TAVARES
Chief Executive Officer,
Groupe STELLANTIS,
Taurusavenue 1,
2132 LS, HOOFFDORP
THE NETHERLANDS

Objet : Relocalisation du Conservatoire Peugeot-Citroën-DS à Aulnay-sous-Bois

Monsieur le Directeur général,

Par courrier en date du 5 octobre 2023, je vous indiquais que le site de l'ancienne usine PSA d'Aulnay-sous-Bois, acquis par l'*Établissement foncier d'Ile-de-France* (EPFIF) en 2017, devait désormais être affecté à la réalisation d'opérations d'aménagement qui permettront de réintégrer ce secteur au tissu urbain et d'y accueillir notamment de nouvelles activités économiques.

Je vous informais que, dans ce contexte et par voie de conséquence, le *Conservatoire Peugeot-Citroën-DS* présent sur ce site devrait être relocalisé à court-moyen terme.

Pour mémoire, cet établissement, riche d'une fabuleuse collection d'environ 370 véhicules historiques des marques françaises de votre groupe, est accueilli dans un hangar d'environ 6 300 m² de superficie, bénéficiant d'un parking pour les visiteurs.

Je vous confirme que le calendrier prévisionnel d'intervention sur ce site, fait apparaître la nécessité de disposer des terrains qu'il occupe en septembre 2024, obligeant au départ du Conservatoire.

D'ailleurs, à l'occasion de l'assemblée générale de l'association des Anciens de l'usine d'Aulnay, Monsieur Loïc DE LA ROCHE, nouveau Directeur Général de l'*Aventure Peugeot-Citroën-DS* ayant en responsabilité le Conservatoire, a pu récemment échanger avec le Directeur Général des Services de la *Ville d'Aulnay-sous-Bois*, qui lui a confirmé les éléments de planning contraints de libération.



Considérant les délais très courts, il conviendrait donc éventuellement d'envisager un transfert temporaire dans un lieu de stockage qui assurerait la sécurité et la préservation des véhicules, avant de prévoir un site définitif de relocalisation.

Dans une récente publicité, la marque *DS* insiste sur le lien entretenu entre Citroën et la présidence de la Vème République. Il y a effectivement de quoi être fier de cet héritage. C'est d'ailleurs pour cette raison que l'association *l'Aventure Peugeot-Citroën-DS* veille si ardemment à la conservation de ce patrimoine.

Il serait donc inconcevable, pour ne pas dire choquant, que le groupe *Stellantis* se désintéresse du devenir de cette collection inestimable et abandonne ainsi tout un pan de son histoire.

La Ville d'Aulnay-sous-Bois, qui a une histoire commune avec le groupe *Stellantis* depuis 1972, ne peut rester indifférente face à cette situation.

C'est pourquoi, mes services et moi-même nous tenons à disposition pour étudier avec l'ensemble des acteurs concernés les conditions et modalités de la bonne réussite d'une délocalisation, rapide et satisfaisante, de cet établissement.

Une copie de ce courrier sera envoyée à Monsieur Bertrand BLAISE, *Chief Communication & CSR Officer* de votre groupe, à Monsieur Loïc DE LA ROCHE ainsi qu'à Monsieur Gilles BOUVELOT, Directeur général de l'EPPFIF, afin de les sensibiliser à l'urgence d'une action commune dans ce dossier.

Je vous prie d'agréer, Monsieur le Directeur général, l'expression de ma haute considération.



Bruno BESCIZZA
Maire d'Aulnay-sous-Bois
Conseiller Régional d'Ile-de-France
Président de Paris-Terres-d'Envol

Copies :

M. Bertrand BLAISE, Chief Communication & CSR Officer

M. Loïc DE LA ROCHE, Directeur général de L'Aventure Peugeot-Citroën-DS

M. Gilles BOUVELOT, Directeur général de l'EPPFIF

HÔTEL DE VILLE

PLACE DE L'HÔTEL DE VILLE - BP56 - 93602 AULNAY-SOUS-BOIS CEDEX - TEL. : 01 48 79 63 63